

**BRAECKMAN (Georges)**, Agent d'administration, fonctionnaire au Ministère des Colonies (Anvers, 3.12.1877-Woluwe-Saint-Pierre, 25.3.1937).

A l'âge de vingt-cinq ans, Georges Braeckman s'engagea pour l'État Indépendant du Congo comme agent d'administration et s'embarqua à Anvers le 3 septembre 1903. Arrivé à Boma, au début d'octobre, il fut désigné pour l'Uele. Après y avoir séjourné pendant quelques mois, il fut commissionné pour l'Enclave de Lado et envoyé à Yéi où il remplit les fonctions de secrétaire de l'adjoint supérieur de la zone, de mars à octobre 1904. La façon exemplaire dont il s'acquitta de ses devoirs le fit désigner comme secrétaire du commandant supérieur du district de l'Uele, le Baron de Renette de Villers Perwin. Il remplit ses fonctions à la grande satisfaction de son chef et prolongea son séjour jusqu'en 1907. Après un congé de quelques mois en Belgique, Braeckman repartit pour la Colonie. Le 7 novembre 1909, il fut désigné pour commander le poste de Faradje et le secteur du Nzoro. Le 20 octobre 1911, sur sa demande, il était mis en disponibilité pour motif de santé et il rentra définitivement en Belgique en 1912. Les excellents services qu'il avait rendus en Afrique lui valurent d'entrer au Ministère de Colonies comme sous-chef de bureau. Il fut nommé chef de bureau en 1922 et fut jusqu'à sa mort, en 1937, un fonctionnaire exemplaire.

Distinctions honorifiques : chevalier de l'Ordre Royal du Lion, Étoile de service à deux raies, Médaille commémorative du Congo, Médaille commémorative du Centenaire et Médaille civique de 1<sup>re</sup> classe.

23 mai 1950.  
M. Coosemans.

*Expansion coloniale*, 5 avril 1937. — Notes fournies par M<sup>me</sup> Braeckman à l'auteur, mai 1950.